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S I T Z U N G S N I E D E R S C H R I F T  
 

Gremium 
 

Jugendhilfeausschuss 
Sitzungsort 

Jugendzentrum, Märkische Str. 16, 58332 Schwelm  
Datum 

26.10.2015 
Beginn 

17:00 Uhr 
Ende 

18:50 Uhr 

 
Zur heutigen Sitzung sind folgende Damen und Herren ordnungsgemäß eingeladen 
worden und sind anwesend: 
 
Mitglieder 
 
Bicks, Frank    
Blanke, Richard    
Flesch, Claudia    
Jittler, Wolfgang    
Kick, Rosemarie    
Nockemann, Frank    
Weidner, Johnnie    
 
beratende Mitglieder 
 
Cerone-Sieker, Luisa vertritt Frau Bockelmann 
Menke, Olaf    
Peschel, Stefan vertritt Herrn Wagener 
Schlücker, Kayi    
Schmidt, Christina    
Schmitt, Hans vertritt Herrn Schröder 
Schmitz, Udo    
Schweinsberg, Ralf    
Spanke, Dominik    
Stark, Jutta    
Thier, Heinz Georg    
Utsch, Maria vertritt Frau Grabinski 
Völkel, Bernward    
Wittpoth-Frank, Margit    
 
Vorsitzender 
 
Gießwein, Marcel    
 
stellv. Vorsitzender 
 
Müller, Michael    
 
stellv. Vorsitzende 
 
Philipp, Sylvia Dr.    
 
Sitzungsteilnehmer/innen von der Verwaltung 
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Eibert, Peter    
Rath, Christiane    
Vestweber, Karlheinz    
 
Schriftführer/in 
 
Dahlke, Jörg    
 
 
Abwesend: 
 
beratende Mitglieder 
 
Grabinski, Susan vertreten durch Frau Utsch 
Bockelmann, Sandra vertreten durch Frau Cerone-Sieker 
Ditzler, Anke    
Goddon, Inka Dr.    
Keßler, Manfred    
Schröder, Jürgen vertreten durch Herrn Schmitt 
Wagener, Mathias vertreten durch Herrn Peschel 
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Es wird vorgeschlagen den TOP 8 auf die Position 6 vorzuziehen, um die Gäste der 
GPA frühzeitig wieder aus der Sitzung entlassen zu können.  
Es besteht allgemeine Zustimmung. 
 

A Öffentliche Tagesordnung 
 
1 Eröffnung der Sitzung und Begrüßung durch die/den 

Vorsitzende/n 
   

 
2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der 

Beschlussfähigkeit 
   

 
3 Kenntnisnahme der Niederschrift der Sitzung am 

31.08.2015 
   

 
4 Fragen der Einwohner/innen an Ausschuss und 

Verwaltung 
   

 
5 Mitteilungen    
 
6 Bericht der GPA im Rahmen des Stärkungspaktes 220/2015 
 
7 Aktualisierung der Kindergarten-Bedarfsplanung 218/2015 
 
8 Spielflächenplanung-Ergebnisse aus der 

Spielplatzkommission 
219/2015 

 
9 Beratung des Etatentwurfs 2016 221/2015 
 
10 Fragen / Mitteilungen des Ausschusses an die 

Verwaltung 
   

 
 



  Seite: 4/7 

  

A Öffentliche Tagesordnung 
 
 
1 Eröffnung der Sitzung und Begrüßung durch die/den 

Vorsitzende/n 
   

 
Herr Gießwein eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. 
Die Bürgermeisterin, Frau Grollmann, richtet Grußworte an den Ausschuss und stellt 
sich den Anwesenden vor. 
Herr Gießwein verpflichtet im Anschluss Frau Utsch und Herrn Schmitt. 
 
 
 
 
 
2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der 

Beschlussfähigkeit 
   

 
 
Herr Gießwein stellt fest, dass form- und fristgerecht zur Sitzung eingeladen wurde 
und der Ausschuss beschlussfähig ist.  
 
 
 
 
3 Kenntnisnahme der Niederschrift der Sitzung am 

31.08.2015 
   

 
Herr Gießwein berichtigt die Formulierung „Genehmigung“ in „Kenntnisnahme“. 
 
Der Ausschuss nimmt die Niederschrift der Sitzung vom 31.08.2015 zur Kenntnis.   
 
 
 
 
 
4 Fragen der Einwohner/innen an Ausschuss und 

Verwaltung 
   

 
Es werden keine Fragen gestellt.  
 
 
 
 
 
5 Mitteilungen    
 

A) Herr Menke berichtet, dass die Fachkraft im ASD (Frau Rug) ausgeschieden 
ist. 

B) Er berichtet, dass eine weitere offene Stelle im ASD mit Frau Dué neu besetzt 
werden konnte. 
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C) Weiter berichtet er, dass der Sportraum des Jugendzentrums durch Einheiten 
aus der Turnhalle Kaiserstraße mitgenutzt werden wird, da die Turnhalle für 
die Aufnahme von Flüchtlingen vorbereitet wird.  

 
 
 
 
 
6 Bericht der GPA im Rahmen des Stärkungspaktes 220/2015 
 
Herr Nürenberg und Herr Knuth von der Gemeinde-Prüfungs-Anstalt stellen die 
Präsentation der Zwischenergebnisse zur Beratung im Rahmen des Stärkungspaktes 
vor. 
Ein gewichtiges Zwischenergebnis der Beratung ist die Empfehlung an die Stadt 
Schwelm, die Mitarbeiter in den Bereichen ASD, WJH und Pflegekinderdienst durch 
qualifiziertes Personal zu verstärken, unbefristete Einstellungen vorzunehmen und 
weitere Qualifizierungsmaßnahmen zu planen, um die Kosten in diesen Bereichen zu 
senken. 
 
Die Ergebnisse der Beratung werden im Ausschuss diskutiert. 
Herr Schweinsberg teilt mit, dass die Zusammenarbeit mit der GPA fortgesetzt 
werden soll und die Verwaltung die Prüfung der Stellenbesetzung in die 
Haushaltsberatungen einfließen lassen wird.  
 
Beschlussvorschlag: 
Der Jugendhilfeausschuss empfiehlt dem Rat der Stadt Schwelm, die Verwaltung zu 
beauftragen, die Empfehlungen aus der GPA-Beratung umzusetzen. Die 
Maßnahmen sollen in der Etatplanung 2016 berücksichtigt werden. 
 
 

Abstimmungsergebnis: einstimmig: x 

 dafür 10 

 dagegen: 0 

 Enthaltungen: 0 
 

 
 
7 Aktualisierung der Kindergarten-Bedarfsplanung 218/2015 
 
Herr Menke und Herr Dahlke erläutern die Inhalte der Vorlage und beschreiben die 
Günde für die Entwicklung der Zahlen. 
Herr Menke stellt verschiedene Möglichkeiten vor, wie der kurzfristige Bedarf von ca. 
50 Plätzen und den Bedarf ab August 2016 von ca. 200 Plätzen befriedigt werden 
könnte.  
 
Nach kurzer Diskussion wird der Verwaltung vorgeschlagen mit den vorhandenen 
Trägern kurzfristig ein Gespräch zu führen und weitere Planungsschritte mit der 
AG78 UG KiTas abzustimmen. 
 
 
Beschlussvorschlag: 
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Der Jugendhilfeausschuss beauftragt die Verwaltung, aufgrund der aktuellen 
Entwicklungen kurzfristig die bedarfsgerechte Planung der Tagesbetreuung für 
Schwelmer Kinder anzupassen und umzusetzen. 
Die Maßnahmen sollen in der Etatplanung 2016 berücksichtigt werden. 
 
 

Abstimmungsergebnis: einstimmig: X 

 dafür 10 

 dagegen: 0 

 Enthaltungen: 0 
 

 
 
8 Spielflächenplanung-Ergebnisse aus der 

Spielplatzkommission 
219/2015 

 
Herr Dahlke beschreibt, wie die Auswahl der Spielflächen beim Ortstermin der 
Spielplatzkommission vorgenommen wurde und welche Überlegungen der 
Kommission zu den in der Vorlage aufgelisteten Ergebnissen geführt haben.  
Die Entscheidung zum Beschlussteil „A“ soll die weiteren Entscheidungen zum 
Beschlussteil „B“ vereinfachen, da mit einer Darstellung platzbezogener Pflegekosten 
eine weitere Kostenentwicklung besser einzuschätzen ist.   
 
Beschlussvorschlag: 

a) Die TBS sollen beauftragt werden, eine Kostenaufstellung der jährlichen 
Pflegekosten pro Spielfläche zu erstellen. Priorität haben die in der  

 Vorlage aufgeführten Spielflächen. 
b) Der Jugendhilfeausschuss beauftragt die Verwaltung, die Ergebnisse aus der 

Spielplatzkommission umzusetzen. Die Maßnahmen sollen in der Etatplanung 
berücksichtigt werden. 

 
 

Abstimmungsergebnis: einstimmig: X 

 dafür 10 

 dagegen: 0 

 Enthaltungen: 0 
 

 
 
9 Beratung des Etatentwurfs 2016 221/2015 
 
Die Haushaltspositionen zu den Produktbereichen 06.01/02./03. werden vom 
Vorsitzenden im Entwurf aufgerufen und Fragen oder Anmerkungen des 
Ausschusses abgefragt. 
Zur Haushaltsposition 06.03.07 „sonstige Leistungen zur Förderung…“ hinterfragt 
Herr Blanke das starke Absinken  des Ansatzes. Die Frage soll im Protokoll 
beantwortet werden: 
„Die Projektmittel „Demokratie fördern“ des Landes waren für 2015 einmalig zur 
Verfügung gestellt worden. Sie wurden über den Stadtjugendring/AG78 eingesetzt. 
Dadurch senkt sich die Summe ab 2016 herab.“ 
 
Herr Nockemann stellt fest, dass rund 99,5% der im Haushalt enthaltenen Bereiche 
Pflichtaufgaben der Stadt abdecken, also nicht variabel sind.  
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Beschlussvorschlag: 
Der Jugendhilfeausschuss empfiehlt dem Rat der Stadt Schwelm den Beschluss der 
entsprechenden Haushaltsansätze 2016 gemäß Vorberatung in der heutigen 
Sitzung. 
 
 

Abstimmungsergebnis: einstimmig: X 

 dafür 10 

 dagegen: 0 

 Enthaltungen: 0 
 

 
 
10 Fragen / Mitteilungen des Ausschusses an die 

Verwaltung 
   

 
Frau Kick erfragt die Bedeutung der Anlage „Projekt Neue Mitte Schwelm“ des 
Protokolls. Herr Nockemann verweist auf den TOP 18 der Niederschrift. 
 
Herr Gießwein fragt den Ausschuss, ob es Tagesordnungspunkte, Mitteilungen oder 
Fragen für den nichtöffentlichen Teil der Sitzung gibt.  
Es werden keine Themen genannt.  
Er setzt die nichtöffentlichen Tagesordnungspunkte 1 bis 3 damit ab.  
 
 
 
 
 
 
 
Unterschriften zu den Seiten 1 bis 7 der Sitzungsniederschrift vom heutigen Tage. 
 

Schwelm, den Vorsitzender 
gez.  

Dahlke 
gez.  
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